

## Ausstellung zeigt viele Erinnerungstücke aus 100 Jahren



Seltene Originalstücke wie Urkunden, Teile früherer Uniformen, werden in der Vitrine gezeigt.

**Die Ausstellung "100 Jahre Musikverein Mägerkingen" in der Trochtelfinger Kreissparkasse stößt auf großes Interesse. Sie stellt nach einem Konzert das zweite große Ereignis im Jubiläumsjahr des Musikvereins dar und kann noch bis zum 11. Juni besichtigt werden.**

(MÄGERKINGEN/el) Dicht an dicht standen die Gäste bei der Ausstellungs-Eröffnung vor den Ausstellungsflächen in der Kundenhalle. Diese große Resonanz freute nicht nur den Bürgermeister Friedrich Bisinger. Auch der gastgebende Leiter der Filiale Trochtelfingen Joachim Bauer und der Vorsitzende des Musikvereins Mägerkingen, Ernst Zaia waren sehr angetan vom außerordentlich guten Besuch.

Nach seinem Rückblick in die Gründerzeit bezeichnete der Bürgermeister den Musikverein als „hervorragenden

Repräsentanten von Mägerkingen und der Stadt Trochtelfingen“. Dabei begrüßte er den Ehrendirigenten Alfred Fink und die amtierende Dirigentin Claudia Krohmer-Rebmann als „Impulsgeber“. Im Blick auf die rege Vorstandschaft und die tolle Kameradschaft im Verein wünschte Bisinger dem Verein „eine gute Zukunft und der Ausstellung viele Besucher.“

In der Begrüßung des Vereinsvorsitzenden Ernst Zaia wurde deutlich, dass kommunale Mandatsträger und Vereins-Prominenz aus dem Stadtgebiet, sowie dem Verein Nahestehende in großer Zahl seiner Einladung gefolgt sind. Zu Beginn der Einführung in die Ausstellung dankte er dem „Ausstellungsteam“ für das gelungene Werk.

In seinem Rückblick auf die Fixpunkte des Vereins in den abgelaufenen 100 Jahren lenkte Zaia immer wieder den Blick auf die entsprechenden Präsentationsobjekte der Ausstellung. Im Jahr seiner Gründung war der Musikverein dem Militärverein angegliedert. Diese Angliederung dauerte nicht lange. Schon 1931 war dem Musikverein die Ausrichtung eines großen Festes übertragen worden: Das „5. Schwäbische Alb-Gau Musikfest“ des damaligen „Alb-Gau“ mit Sitz in Burladingen war nach einem Bericht der „Lauchert-Zeitung vom 11. Juni 1931 erfolgreich. 1960 richteten die Mägerkinger Musiker das elfte Kreismusikfest des „Deutschen Volksmusikerverbundes e.V. Bezirk Hohenzollern“ in großem Rahmen aus.

Diese festlichen Anlässe verdeutlichen die frühere Einbindung in das hohenzollerische Umland und die dortigen Verbände. Wegen diesen historisch gewachsenen Verbindungen bedauerte Ernst Zaia die eingetretene Kollision der Termine bei den Kreisverbands-Musikfesten in unmittelbarer Nachbarschaft. 100 Jahre Musikverein Mägerkingen wird im Verbund mit dem Kreisverbands-Musikfest Neckar Alb vom 15. bis 19. Juli in Mägerkingen groß gefeiert. Am gleichen Wochenende findet in Burladingen das Kreisverbands Musikfest des dortigen Verbandes statt.

Im Blick auf fundierte Musikausbildung lobte Zaia, mit dem Dank an die Stadt Trochtelfingen, die „bestens funktionierende Kooperation mit der Musikschule Burladingen.“ Für Ernst Zaia war nach seinen Ausführungen zur Ausstellung und Vereinsgeschichte der Abend noch nicht zu Ende. Mit dem von ihm geleiteten Bläserensemble setzten er und seine Ensemblemitglieder mit „Puttin´ on the Ritz“ den Schluss so treffend, dass nach dem anhaltenden Applaus, das Stück als Zugabe wiederholt wurde.

(Erschienen: 28.05.2010 11:35)